

Landeshauptstadt Magdeburg

Änderungsantrag

DS0231/14/26 öffentlich

Zum Verhandlungsgegenstand	Datum
DS0231/14	13.11.2014

Absender	
Fraktion DIE LINKE/Gartenpartei	
Gremium	Sitzungstermin
Finanz- und Grundstücksausschuss Stadtrat	14.11.2014 08.12.2014

Kurztitel

Haushaltsplan 2015 - Erhöhung des Budgets für das Lesezeichen Salbke

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Für die Baulast Lesezeichen wird das zur Verfügung stehende Budget auf 7.000 Euro erhöht.
2. Für die notwendige Reparatur des Bühnendaches werden zusätzlich 2.000 Euro zur Verfügung gestellt.

Begründung:

Mit dem Lesezeichen Salbke befindet sich im Magdeburger Stadtteil Salbke ein international anerkanntes, öffentlich zugängliches Bauwerk. Das Lesezeichen Salbke wurde mit mehreren nationalen und internationalen Preisen wie den European Prize for Urban Public Space, den brit insurance award und den Architekturpreis Hannes-Meyer-Preis sowie mit Anerkennungen beim Urban Quality Award 2011 und dem Deutschem Fassadenpreis 2011 ausgezeichnet. Architekturinteressierte Besucher aus dem inn- und Ausland besuchen regelmäßig das Lesezeichen Salbke. Was sie hier allerdings vorfinden ist nicht das in Architekturzeitschriften abgebildete Objekt, sondern ein Stadttregal was von Zerstörung und Vermüllung geprägt ist. Der Bürgerverein Salbke, Westerhüsen, Farmersleben versucht seit Jahren dem Vandalismus durch verschiedene Maßnahmen Einhalt zu gebieten. Außerdem räumen die Mitglieder des Vereins regelmäßig am Lesezeichen Salbke auf und sorgen für notwendige kleinere Reparaturmaßnahmen. Allerdings gehen diese Maßnahmen an die Grenzen eines ehrenamtlich arbeitenden Vereins. Zur Sicherung des Lesezeichens Salbke und für notwendige Reparaturarbeiten sollte die Landeshauptstadt Magdeburg mehr finanzielle Mittel zur Verfügung stellen.

Dank der Magdeburger Glaserei Schwan konnten die Scheiben am Lesezeichen Salbke bereits im Sommer 2014 in einer Eigenleistung in Höhe von ca. 2500 Euro erneuert werden. In diesem Jahr wurde festgestellt, dass das Bühnendach des Lesezeichens Salbke undicht ist. Um weiteren Schaden von der Dachkonstruktion abzuhalten ist eine Reparatur dringend notwendig. Leider standen bisher nicht die entsprechenden Mittel zur Verfügung. Diese sollen mit diesem Antrag eingestellt werden.

Die in der Anlage befindlichen Fotos dokumentieren den aktuellen Zustand am Lesezeichen Salbke.

Frank Theile
Fraktionsvorsitzender

Dennis Jannack
Stadtrat